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令和５年度宮崎県水産業・漁村振興協議会議事録

日時 令和６年３月１４日（木） 午後２時から３時４０分まで

場所 県防災庁舎 防５１号室

会長あいさつ

（会長）

委員の皆様方、年度末のお忙しい中、本協議会に御出席いただきましてあり

がとうございます。

宮崎の水産業を発展させるためには、宮崎県水産業・漁村振興長期計画の着

実な取組が重要と考えております。

本日の会議では、その計画の取組実績や、水産試験場のスマート水産業への

取組が報告される予定です。

皆様の忌憚のない御意見をいただき、県の水産政策へ反映していただくため

の重要な会議ですので、積極的に御意見をいただきたいと考えております。

議事（１） 第六次宮崎県水産業・漁村振興長期計画の概要及び令和５年度の

取組実績について

（会長）

早速、議事に移ります。

議事（１）第六次宮崎県水産業・漁村振興長期計画の概要及び令和５年度の

取組実績についてです。

令和５年度の取組実績は長計の４本の柱ごとにされるようですので、柱ごと

に説明の後に質疑を挟みたいと思います。

それでは、事務局から説明をお願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございました。長計の概要及び、漁業生産力の強化や担い手確保

の実績について報告がありましたが、ただいまの説明について御意見や御質問

はありませんか。
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～意見等なし～

それでは、長計の２本目の柱に基づく取組実績について、事務局から説明を

お願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございました。

漁業経営体の育成強化や流通・販売対策についての報告でしたが、ただいま

の説明について御意見や御質問はありませんか。

（会長）

５ページですが、宮崎県から海外に輸出している水産物は何があるのでしょ

うか。

（事務局）

主に、養殖のブリや、サバ類などを輸出しております。

（会長）

それは、ヨーロッパやアメリカ、アジア向けでしょうか。

（事務局）

ブリはヨーロッパ、サバ類はアジア向けが多いです。

（会長）

皆様からも何かありましたら。よろしいですか。

それでは、長計の３本目の柱に基づく取組実績について、事務局から説明を

お願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございました。
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水産資源の管理や環境保全に関する実績と、カワウ対策アクションプランに

関する報告でしたが、ただいまの説明について御意見や御質問はありませんか。

（委員）

カワウの個体数を減らすということですが、具体的にはどういう手法で減ら

すのでしょうか。

（事務局）

宮崎県内でも、カワウが巣を作って繁殖していることが確認されております。

現在、内水面振興センターが、ドローンを使ってカワウの卵にドライアイスを

かけることで繁殖を抑制するということに取り組んでいます。そういった取組

を主体に、計画的に取り組んでいきたいと考えております。

（委員）

野鳥ですよね。野鳥の個体数を減らすことについて問題はないのでしょうか。

（事務局）

カワウは有害鳥獣に指定されておりますので、駆除の場合は許可等を取って

計画的に進めていくこととしております。

（会長）

県では着実に対策をしていただいております。

それでは、長計の４本目の柱に基づく取組実績について、事務局から説明を

お願いします。

（事務局）

～資料の説明～

ありがとうございました。

漁港等の生産・流通基盤の強化や漁村・内水面の多面的機能の発揮に関する

実績の報告でした。御質問はありませんか。

～意見等なし～
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議事（２） 令和６年度の取組について

（会長）

それでは、次に議事（２）令和６年度の取組について、事務局から説明をお

願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございました。

令和６年度の取組について、水産政策課と漁業管理課からそれぞれ説明があ

りました。御質問等ありませんでしょうか。

（委員）

令和５年度の取組についてですが、土々呂漁港に防潮堤を整備しているとい

うことでした。記憶に新しいところで能登半島地震がありましたが、防潮堤は

各漁港において整備を進めていくということでよろしいでしょうか。

（事務局）

漁港海岸の地震・津波対策についてですが、漁港海岸のうち要対策の海岸は

12海岸ございます。その中でも優先して対策を進めなければなら４つの漁港海

岸があり、現在、最も優先度の高い土々呂漁港海岸の対策を進めております。

そのほかに優先度の高い北浦、門川、油津については、土々呂漁港海岸の事

業進捗を見ながら対策を進めたいと考えております。地震津波対策には膨大な

事業費がかかりますので、着実に進めていくためにも、現在の対策に重点的に

取り組んだ上で次への展開を図っていきたいと考えております。

（会長）

ほかに何かありませんでしょうか。

～意見等なし～
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議事（３） その他

（会長）

予定していた議事は終わりましたが、委員の皆様方からほかに何かございま

せんでしょうか。

よろしいですか。では、議事をこれで終了させていただきます。

報告事項（１） 宮崎県漁業技術支援システムの紹介

（会長）

それでは、次に報告事項に入ります。本日は水産政策課から１件、水産試験

場から４件の報告があります。まず１件目を水産政策課からお願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございました。質問があれば受け付けますが、よろしいですか。

もし何かあれば、水産政策課に直接おたずねください。

報告事項（２） スマート水産業に関する研究～漁場の見える化について～

（会長）

続いて２件目、スマート水産業に関する研究についてです。水産試験場から

お願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございます。何か御質問はないでしょうか。

魚礁等がどこに設置してあるとか、先ほど説明されたアプリでもわかるので

しょうか。
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（事務局）

そうです。魚礁の位置もわかります。

（会長）

そういうことのようです。期待できるかなと思います。

ありがとうございました。

報告事項（３） 人工シラスウナギの生産に挑戦

（会長）

それでは、次の説明をお願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございました。何か御質問はないでしょうか。

よろしいですか。

報告事項（４） みやざき丸による調査・研究

（会長）

続いて、みやざき丸による調査・研究について、水産試験場の経営流通部か

らお願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

ありがとうございました。ただいまのみやざき丸の調査・研究について何か

御質問はありませんでしょうか。よろしいですか。
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報告事項（５） チョウザメ全雌化の取組

（会長）

最後の報告になるかと思いますが、チョウザメ全雌化の取組について、水産

試験場内水面支場からお願いします。

（事務局）

～資料の説明～

（会長）

はい。チョウザメの全雌化の取組についてでした。何か御質問はありません

でしょうか。よろしいでしょうか。ありがとうございました。

次は、水産庁からの海業の推進に関する講演を予定しておりますが、リモー

ト接続等に時間がかかるので、10分ぐらい休憩を取りたいと思います。

【休憩】

講演 海業の推進について

（会長）

講演に移ります。海業の推進について、水産庁漁港漁場整備部計画課の河野

様より御講演をいただきたいと思います。

河野様、よろしくお願いいたします。

（水産庁）

～資料の説明～

（会長）

河野様ありがとうございました。ただいまの御講演に関しまして、何か御質

問はありませんでしょうか。

（事務局）

宮崎の漁港漁場協会の事務局をしております。宮崎の協会でも海業について
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力を入れてやっていきたいと思っており、海業推進の支援事業についておしえ

ていただきたいです。

直販所など、水産に関連する施設への支援は私たちもなじみがあるのですが、

他県の取組であったようなグランピング施設とか、レジャーに関連する施設等

の整備をする場合に、海業推進の支援事業が使えるのでしょうか。

（水産庁）

グランピング施設やマリンレジャーなどについてですが、農林水産省の予算

ですと、やはり農林水産業の活性化にどうつながるかという説明は必要です。

今おっしゃった内容で該当する可能性があるのは、農山漁村振興交付金とい

う水産庁でなく農村振興局の事業ですが、遊漁に利用される係留施設とか、潮

干狩りや磯遊び用の施設などが整備可能ですので、宮崎県であれば九州農政局

が窓口だと思いますので、農山漁村振興交付金の担当者にお問い合わせいただ

けるとありがたいです。

（事務局）

ありがとうございます。

（会長）

ほかに御質問はないでしょうか。

それでは、河野様、ありがとうございました。

以上で、本日の予定は全て終了しました。

委員の皆様、河野様、本日は貴重なお時間をいただきましてありがとうござ

いました。


